

### DECLARATION A LA PRESSE

# Gala de levée de fonds pour stopper les nouvelles infections à VIH chez les enfants

**GENEVE**, **19 mars 2015** — En partenariat avec l'hôtel InterContinental Genève, Cartier et Etihad Airways, l'ONUSIDA organise son premier gala de levée de fonds à Genève, Suisse. Cet événement fait partie des activités engagées par l'ONUSIDA pour libérer les enfants du monde entier du VIH et pour que les mères aient accès à des médicaments antirétroviraux qui leur permettent de rester en vie et en bonne santé.

Le gala est organisé sous le patronage de Caroline Rupert, Kweku Mandela et Ndaba Mandela, et accueille des personnalités suisses et étrangères.

Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA, a ouvert la soirée en rappelant à quel point il est important de stopper les nouvelles infections à VIH chez les enfants. « La science et les médicaments sont là pour qu'aucun enfant ne devienne infecté par le VIH. La mobilisation de partenariats innovants et l'augmentation des ressources seront essentiels pour que l'on atteignent toutes les femmes et tous les enfants qui ont besoin de services de prévention et de traitement du VIH vitaux ».

Florence Ngobeni-Allen, Ambassadrice mondiale de la Fondation Elizabeth Glaser Pediatric AIDS (Afrique du Sud), et Ashley Rose Murphy (Canada) se sont exprimées sur leur expérience de vie avec le VIH. « Je suis née en 1998, à un moment où le Canada disposait des traitements et avait la capacité de faire en sorte que presqu'aucun enfant ne naisse porteur du VIH. Je ne devrais pas être séropositive, et pourtant je le suis » a déclaré MIle Murphy. « Aujourd'hui, ces traitements qui sauvent la vie peuvent être disponibles partout. Si nous travaillons dur, nous pouvons faire en sorte que personne, quel que soit son lieu de vie, ne naisse porteur du VIH ».

L'événement musical de la soirée sera assuré par le duo norvégien Nico & Vinz qui interprétera ses succès « Am I Wrong » et « My Melody », chanson dédiée aux personnes vivant avec le VIH.

Une vente aux enchères se déroulera en direct sous le marteau de David Bennett de Sotheby's, pour laquelle Cartier a donné une paire de boucles d'oreilles et une montre de femme de haute joaillerie. D'autres pièces seront proposées, notamment des articles de la collection Victoria Beckham, des chaussures sur mesure Christian Louboutin, une montre Piaget et une photo à tirage limité de Nelson Mandela donnée par Annie Leibovitz.

Le gala aura pour thème « Villes du monde ». Les villes sont à l'avant-garde de la riposte au VIH depuis le début de l'épidémie. Il sera essentiel d'accélérer la riposte dans les villes pour mettre fin à l'épidémie de sida à l'horizon 2030.

Le partenariat entre l'ONUSIDA et l'hôtel InterContinental Genève a débuté en décembre 2013 par le lancement de la campagne Là où l'histoire s'écrit, initiative conjointe destinée à lever des fonds afin de soutenir le Plan mondial pour éliminer les nouvelles infections à VIH chez les enfants à l'horizon 2015 et maintenir leurs mères en vie (le Plan mondial).

En 2013, quelque 240 000 enfants ont été nouvellement infectés par le VIH et 190 000 enfants sont décédés de maladies liées au sida. Sans traitement contre le VIH, la moitié des enfants nés porteurs du VIH décèdent à l'âge de deux ans et la plupart décèdent avant leur cinquième anniversaire.

Le Plan mondial a pour objectif de réduire de 90 % le nombre de nouvelles infections à VIH chez les enfants et de 50 % les décès liés au sida des femmes enceintes et des enfants. Il cible tous les pays, mais en particulier les 22 pays où l'on recense 90 % des nouvelles infections à VIH chez les enfants.

[FIN]

#### Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unaids.org

# **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur Facebook et Twitter.

### **Citations**

### Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA

« La science et les médicaments sont là pour qu'aucun enfant ne devienne infecté par le VIH. La mobilisation de partenariats innovants et l'augmentation des ressources seront essentiels pour que l'on atteignent toutes les femmes et tous les enfants qui ont besoin de services de prévention et de traitement du VIH vitaux ».

# Jürgen Baumhoff, Directeur général, hôtel InterContinental Genève

« C'est un honneur et un impératif moral de soutenir autant que nous le pouvons la riposte au sida. Ce gala n'est qu'un début et je suis impatient de poursuivre notre collaboration avec l'ONUSIDA ».

# Florence Ngobeni-Allen, Ambassadrice mondiale de la Fondation Elizabeth Glaser Pediatric AIDS

« Aucune femme ou aucun parent ne devrait avoir à endurer la souffrance de perdre un enfant. Aucun enfant ne devrait perdre ses parents à cause du sida. Aujourd'hui, on peut prévenir la transmission mère-enfant du VIH et, avec le soutien approprié, nous atteindrons un avenir sans sida ».

# **Ashley Rose Murphy**

« Je suis née en 1998, à un moment où le Canada disposait des traitements et avait la capacité de faire en sorte que presqu'aucun enfant ne naisse porteur du VIH. Je ne devrais pas être séropositive, et pourtant je le suis. Aujourd'hui, ces traitements qui sauvent la vie peuvent être disponibles partout. Si nous travaillons dur, nous pouvons faire en sorte que personne, quel que soit son lieu de vie, ne naisse porteur du VIH ».

### **Caroline Rupert**

« J'ai travaillé avec des enfants affectés par le VIH au Cap. Le mythe que nous nous répétons est qu'ils ont une résilience interne qui leur permet de faire face, mais la réalité est que ce ne sont que des enfants, identiques aux autres enfants du monde, et qu'ils ont besoin de soutien. Pour chaque enfant, c'est une tragédie de naître malade lorsqu'on peut l'éviter. Les traitements sont efficaces... nous devons seulement les exploiter au mieux ».

### Kweku Mandela

« Mon grand-père nous a appris l'importance de travailler ensemble pour faire changer les choses et la riposte mondiale au VIH est un excellent exemple à cet égard. Les progrès accomplis sont sans précédent, mais le travail n'est pas fini. Nous devons continuer, ensemble, pour aller jusqu'au bout et mettre fin à l'épidémie de sida ».

### Ndaba Mandela

« L'objectif de zéro nouvelle infection à VIH chez les enfants est réalisable. Nous devons motiver la jeune génération pour qu'elle nous aide à faire de cet objectif une réalité ».

# Nico & Vinz

« Notre musique est inspirée par tant d'histoires et avec notre musique nous pouvons toucher tant de personnes. Nous voulons faire passer le message, sensibiliser au VIH et combattre le pessimisme par l'optimisme ».